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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Habrá Licenciatura Forense en UAEM 
La Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la UAEM abrirá en enero de 2015 la Licenciatura en 
Ciencias Forenses con especialidades en criminalística y criminología, adecuando con ello su oferta educativa 
a las necesidades de la población y a la puesta en marcha del Código Único de Procedimientos Penales 
aprobado hace unos días por el presidente Enrique Peña Nieto. Raúl Vergara Mireles, director de la Facultad 
de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM, dijo que van a volver a repetir la misma oferta educativa que el 
año pasado; es decir, que serán cuatro grupos de Derecho, tres de Ciencias Políticas y tres de Seguridad 
Ciudadana. Indicó que ya se tiene trabajando la propuesta del programa educativo de licenciatura en Ciencias 
Forenses, luego de que la Rectoría ha reconocido la necesidad de tener especialistas en criminología y 
criminalística ante los nuevos retos que se avecinan en materia penal. Y es que reconoció que tras la 
promulgación que hizo el presidente Enrique Peña Nieto del Código Único de Procedimientos Penales que 
será de observancia general, es decir, que se tiene que aplicar en todo el país, se tienen que dar elementos 
de perfiles que cubran a la sociedad con gente capacitada. Vergara Mireles informó que serán 8 semestres de 
tronco común donde se ofrecerán todos los conocimientos básicos, con dos semestres terminales, uno en 
criminalística y otro en criminología, sin perder de vista que la primera es el modus operandi y la otra busca 
las circunstancias del "yo".  
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González) 
 
Se expone en la UAEM "Imágenes de la Ciudad 
La galería "Víctor Manuel Contreras", de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), abrió la 
tarde de ayer sus puertas a la exposición "Imágenes de la Ciudad", de los artistas José Antonio Platas, 
Antonio Tovar y Víctor Mora, mismos que presentan una serie de imágenes, fotografías y retratos de la 
ciudad. La exposición, que desde ayer y hasta el próximo 27 de marzo estará abierta a todos los morelenses, 
muestra un espacio urbano en red y se encuentra compuesta de nodos, cuya identidad espacial y social da 
las imágenes que se relacionan con estos tres artistas. En "imágenes de la Ciudad", a través de la propuesta 
visual, se establece la relación entre el color, el diseño, el contexto urbano y, en especial, el de la identidad, 
además de que en la expresión se plantea un intercambio internacional entre México y Estados Unidos, donde 
el artista Antonio Tovar expone procedente de San Francisco California. Tras cortar el listón inaugural de esta 
exposición, Fernando Silva Rodríguez, presidente de la Asociación Civil de Arte Plástico Contemporáneo en 
Morelos, dijo que las ciudades de siempre han sido uno de los mejores entornos para que se expresen las 
manifestaciones artísticas.  
El Sol de Cuernavaca, p.8, (Mónica González). 
 
Realiza CAESA visita sorpresa a la UAEM 
Luego de que integrantes del Consejo para la Acreditación de la Educación Superior de las Artes (CAESA) 
realizaron una visita sorpresa  a la Facultad de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), con la finalidad de dar seguimiento al programa de licenciatura en Artes, se abre la posibilidad de 
que éste podría ser reacreditado por cinco años más. Enrique Humberto Cattaneo y Cramer, director de dicha 
unidad académica, informó que tras dar seguimiento a los lineamientos y observaciones que se realizaron en 
2009 cuando esta licenciatura se acreditó por primera vez, en esta ocasión los evaluadores supervisan 
avances en la infraestructura, el equipamiento, las tutorías, instalación de brigadas de protección civil, 
seguimiento a egresados y las entrevistas con los profesores que realizaron la reestructuración del plan de 
estudios de 2006-2011. En esta visita estuvo presente el director de CAESA, Sergio Rommel Alfonso 
Guzmán, quien fungió como supervisor, y Mayra Huerta Jiménez integrante del mismo, como evaluadora 
disciplinar. Cattaneo y Cramer explicó que una vez que se termine esta revisión, la Facultad de Artes llevará a 
cabo su autoevaluación para cumplir con observaciones pendientes y que podría ser en septiembre próximo 
cuando se otorgara la reacreditación a la licenciatura, misma que entregarían los acreditadores para continuar 
en el programa de calidad de CAESA. Dicho Consejo es el único organismo reconocido por el Consejo para la 
Acreditación de la Educación Superior (Copaes) para acreditar programas educativos del área de las artes.  
El Regional del Sur, p.8, (Redacción); La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes) y Diario de Morelos, 
p.11, (Redacción). 
 
Destacan investigadores del CIICAp por su nivel de calidad 
Tres investigadores del Centro de Investigación en Ingeniaría y Ciencias Aplicadas de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (CIICAp-UAEM), alcanzaron el nivel más alto de la habilitación en el 
Sistema Nacional de Investigadores (SNI). Los profesores investigadores de tiempo completo: Gennadiy 
Burlak Nikolaevich, Jorge Uruchurtu Chavarín y José Gonzalo González Rodríguez, cuentan con el nivel III del 

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=52056:realiza-caesa-visita-sorpresa-a-la-uaem&catid=42:local&Itemid=63
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Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Esta distinción simboliza la calidad y prestigio de las 
contribuciones científicas de dichos investigadores, además de recibir estímulos económicos cuyo monto varía 
con el nivel asignado. González Rodríguez informó que el Conacyt evalua tres aspectos: producción de 
artículos científicos publicados en revistas a nivel internacional, las citas en sus trabajos que hacen los 
lectores a nivel mundial con un mínimo de 300 referencias al autor del artículo, y el número de doctores que 
hayan formado con un mínimo de seis. 
La Unión de Morelos, p.27 (UAEM). 
 
Beneficiados de la UAEM con Beca Salario realizarán 80 horas de servicio comunitario 
Los estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), beneficiarios del programa Beca 
Salario del gobierno del estado, deberán cubrir un mínimo de 80 horas  de servicio comunitario o en apoyo a 
programas sociales en los 33 municipios de la entidad, informó Lorena Noyola Piña, secretaria de Extensión 
de la máxima casa de estudios del estado. Dio a conocer que son más de 14 mil los universitarios inscritos en 
el programa Beca Salario y que a través de la Dirección de Servicio Social, se establecerán las actividades 
que se puedan realizar con cada uno de los beneficiarios de la Beca Salario en sus lugares de origen. Noyola 
Piña puntualizó que a la fecha existen mil 800 estudiantes que ya están sistematizados, es decir, inscritos en 
programas de servicio social comunitario, pero se busca que los 14 mil estudiantes que tienen la Beca Salario, 
puedan ser registrados de manera ordenada, a fin de que contribuyan en diversos programas en beneficio a la 
sociedad morelense. “La beca salario está determinada en 80 horas de servicio a la comunidad y una 
prioridad es asegurar que los alumnos se encuentren en espacios seguros, que se mantengan en sus 
respectivas unidades académicas o en su defecto, si se tienen que desplazar, que sea en su lugar de origen, 
sobre todo de los menores de edad que cursan el bachillerato para garantizar su seguridad”, dijo.  
La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera). 
 
Universidad Americana y UAEM ganan su boleto al D.F. en volibol de playa 
En la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se realizaron a lo largo de esta semana los 
selectivos finales de la Universiada Estatal en la disciplina de voleibol de playa, donde las tripletas de la 
Universidad Americana, Escuela Superior de Educación Física de Cuautla (ESEF), Universidad Politécnica del 
Estado de Morelos (Upemor), así como las de la Universidad del Valle de Cuernavaca (Univac), Stratford, 
Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) campus Cuernavaca y de la máxima 
casa de estudios, participaron por ser los representantes de la entidad morelense en este deporte. Las 
Venadas de la UAEM sufrieron, ya que el trío de la ESEF no ingresó al campo por falta de uniformes, razón 
por la cual el partido se lo ganó el conjunto de la UAEM. 
El Regional del Sur, p.23, (Elizabeth Galindo). 
 
Derrota de 3-2 para Los  Venados de la Universidad ante Colegio Stratford 
Los Venados de la Universidad perdieron 3-2 con el Colegio Stratford de Cuautla, al continuar el estatal 
deportivo de la Universiada, siendo cotejo de balompié, en donde los cuautlenses dejaron en claro su 
superioridad, en un juego de poder a poder, en el que se pudo llegar a la igualada, pero los pupilos de Mario 
Alberto Cabrera Escobar, supieron esconder la pelotita y manejar el cotejo con gran inteligencia. Así las 
cosas, la escuadra de los Venados cierra la primera etapa del torneo estatal con un triunfo, de 4-0 sobre los 
borregos salvajes del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, la igualada a dos con la 
Escuela Superior de Educación Física de Cuautla, después de estar abajo en los cartones 2-0, y el 3-2 
adverso frente a la Universidad del Colegio Stratford de Cuautla, para cuatro unidades en esta primera ronda 
del evento universitario que fue sumamente peleado.  
La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés). 
 

Nacional: 
 
La prueba Enlace no desaparece, afirma Chuayffet; volverá a aplicarse en 2015 
Ante senadores, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, aclaró que la prueba 
Enlace no desaparece y añadió que está en fase de perfeccionamiento y volverá a aplicarse en 2015, ya 
sin las prácticas perversas que la caracterizaron. En reunión de trabajo con integrantes de la Comisión de 
Educación del Senado, Chuayffet dijo que no entiende por qué la desgarradura de ropaje, luego que anunció 
que desaparecía la prueba Enlace, ya que la propia Auditoría Superior de la Federación, en su reporte de 
2012, señaló que ésta no modificó ninguna política educativa del país. 
La Jornada, p.50, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas),  
Milenio, (Notimex),  
http://www.milenio.com/politica/Preve-SEP-ENLACE-vuelva-aplicarse_0_256774904.html 
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Comprará la SEP 709 mil tabletas digitales para alumnos de seis estados 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) adquirirá en 2014 poco más de 709 mil tabletas digitales para niños 
de quinto y sexto de primaria, con recursos por 2 mil 500 millones de pesos, así como un nuevo equipamiento 
de aula que podría incluir proyector, pantalla y un sistema de energía ininterrumpible, denominado no-break. 
Alba Martínez Olivé, subsecretaría de Educación Básica, reconoció que tras la entrega de 240 mil 
computadoras portátiles a estudiantes de primaria en Colima, Tabasco y Sonora el año pasado –con una 
inversión superior a 765.6 millones de pesos– “nos dimos cuenta que las laptop no tenían un acompañamiento 
de aula, lo que hacía más complicado el trabajo de los profesores”. 
La Jornada, p.50, (Laura Poy Solano). 
 
Dan lineamientos para concursar por plazas de maestros y directores 
El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) dio a conocer hoy los lineamientos iniciales 
para ingresar al Servicio Profesional Docente en Educación Básica y Media Superior, así como para la 
promoción a cargos directivos en este último nivel, para el ciclo escolar 2014-2015. Estos lineamientos 
iniciales específicos tienen por objeto establecer los principios rectores de la evaluación para el ingreso al 
Servicio Profesional Docente y para la promoción de directores en la educación que imparta el Estado y sus 
organismos descentralizados, mediante concursos que garanticen la idoneidad y capacidades de los 
aspirantes. Publicados en el Diario Oficial de la Federación, los lineamientos establecen que la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) determinará los perfiles del personal docente y técnico docente en educación 
básica, además de formular parámetros e indicadores para el ingreso al servicio, que serán validados y 
autorizados por el INEE. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819808.html 
 
Prevén cambio radical en la carrera docente 
Con la aprobación de la reforma a la educación no sólo se enfrentan riesgos laborales, sino un 
cambio radical en el sistema educativo en México que busca calar hondo en el quehacer cotidiano del aula, 
afirmó Elsie Rockwell, experta en antropología de la educación y profesora del Departamento de 
Investigaciones Educativas del Centro de Investigaciones y Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto 
Politécnico Nacional. En la conferencia magistral, que impartieron en el foro Repensar el normalismo del Siglo 
XXI, señaló que la aprobación de las modificaciones a los artículos tercero y 73 constitucionales, donde se 
establecen las bases de nuevos mecanismos de acceso, permanencia y promoción en la carrera docente, 
generará una recomposición entre aquellos que forman parte del magisterio, tanto en su carácter cultural 
como de nivel socioeconómico. 
La Jornada, p.50, (Laura Poy Solano). 
 
La filosofía mexicana pierde a un grande 
El filósofo Luis Villoro Toranzo (Barcelona, España, 3 de noviembre de 1922-5 de marzo de 2014), quien se 
distinguió por su brillante trayectoria intelectual y por la defensa de las causas indígenas en México, falleció 
ayer a los 91 años de edad, a consecuencia de un paro respiratorio. 
Milenio, (Leticia Sánchez Medel, Emiliano Balerini Casal y Xavier Quirarte),  
http://www.milenio.com/cultura/filosofia-mexicana-pierde-grande_0_257374288.html 
La Jornada, p.2, (Ericka Montaño, Carlos Paul y Arturo Jiménez) 
La Crónica de Hoy, (Víctor García Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819700.html 
 
Afectan trastornos del sueño a 30% de mexicanos, alertan expertos de la UAM 
Los trastornos del sueño afectan al menos a 30 por ciento de la población mexicana y su creciente incidencia 
provoca accidentes automovilísticos y discapacidades, además cuesta dinero. En la conmemoración del 
décimo aniversario de la Clínica de Trastornos del Sueño de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), 
plantel Iztapalapa, su director, Javier Velázquez Moctezuma, dijo que este padecimiento es visto como de 
segunda importancia por los médicos y la población, pero no lo es, ya que dormir es una necesidad imperiosa 
del ser humano, no es una pérdida de tiempo, es una inversión en salud. 
La Jornada, p.49, (Arturo Sánchez Jiménez). 

 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Males diarreicos son causas de muerte: SS 
Una vez que las enfermedades diarreicas se encuentran entre las 10 primeras causas de defunción en la 
entidad, los servicios de Salud alertaron a la población a que, ante el inicio de la temporada de calor, es 
necesario reforzar las medidas preventivas y ser muy cuidadosos con el consumo de agua y de alimentos en 
la vía pública. Maritza Lucía Vázquez Silva, responsable del programa de Enfermedades Diarreicas de la 
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Secretaría de Salud, indicó que la finalidad de este llamado es evitar la mortalidad infantil que tiende a 
registrarse en esta temporada, sobre todo por las altas temperaturas que ya se sienten en todo el territorio 
morelense. Y es que mencionó que, en México, la enfermedad diarreica se encuentra entre las primeras 10 
causas de defunción, al igual que en el estado de Morelos, y son los niños menores de 5 años quienes 
presentan entre dos y cuatro episodios diarreicos por año. 
La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales); La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado) y El Sol de 
Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3313852.htm 
 
Apoya Banco Mundial al edil Morales Barud 
Con el respaldo y financiamiento del Banco Mundial y de la Agencia de Cooperación Internacional Alemana 
(GIZ), el ayuntamiento de Cuernavaca realizará dos diagnósticos en materia de energía y manejo de agua 
potable, así como de aguas residuales, enfocados a la sustentabilidad del municipio. Asimismo, la capital del 
estado fungirá en próximos meses como ventanilla para ingresar solicitudes de becas financiadas por la 
Secretaría de Energía a aquellas personas que desean realizar un posgrado en temas relacionados con la 
energía y sustentabilidad. Lo anterior, gracias a los acuerdos entre el Presidente de Cuernavaca, Jorge 
Morales Barud, y el titular de la Secretaría de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, lo que permitió al gobierno 
municipal establecer un enlace con el director de la Comisión Nacional de Uso Eficiente de la Energía 
(Conuee), Odón de Buen Rodríguez, para eficienciar el uso de energía y reducir los costos en el municipio. 
La Unión de Morelos, p.17, (Sin firma) y El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3313851.htm 
 
Inicia fase de erradicación de tuberculosis bovina 
Morelos entró a la fase de erradicación de tuberculosis, así lo informó el médico veterinario, Antonio 
Montenegro Morgado, director general de Ganadería Pro Cultura de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, 
quien reveló que fueron notificados hace unas semanas por la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), que se avanzó de la fase de control a la siguiente. 
Entrevistado en la región sur de la entidad, Montenegro Morgado informó que en este momento se lleva cabo 
un monitoreo por Tlaquiltenango y Axochiapan, donde se han sacrificado cabezas de ganado que han dado 
positivo. Sin embargo, las dependencias de gobierno, tanto estatales como federales, y el Comité de Sanidad 
han pagado la compensación acordaba con los ganaderos para recuperar parte de la pérdida de su animal. 
De esta manera, informó que la Sagarpa les notificó que entraron a una fase de erradicación, ya que antes 
estaban en la fase de control y posteriormente entrarían a la fase libre de esa enfermedad. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3313878.htm 
 

Nacional: 
 
Descubren antibiótico más potente que la ampicilina 
Investigadores del área farmacéutica de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo descubrieron un 
antibiótico 2.5 veces más poderoso que la ampicilina y el metronidazol al estudiar una de las 12 especies del 
arbusto crotón que hay en la entidad. El nuevo antimicrobiano, el cual aún no cuenta con un nombre, fue 
extraído de la especie Croton hipoleucus,variedad que inhibe el crecimiento de tumores, según descubrieron 
investigadores del Área Académica de Farmacia de la UAEH durante un estudio que tenía como antecedente 
el uso de la planta como antibacterial en enfermedades de la piel. Juan Antonio Gayosso, profesor 
investigador del Instituto de Ciencias de la Salud de la UAEH, adelantó que la investigación será publicada 
próximamente en una revista científica de renombre. 
La Jornada, p.2, (Armando Cruz Sánchez). 
 
Inexistente, la atención integral a pacientes con daño renal: FMR 
La prevención y atención médica de la insuficiencia renal crónica debería estar incluida en los servicios de 
salud del país; el Seguro Popular tiene que realizar, por lo menos, los trasplantes en niños menores de 18 
años desde 2012; la realidad es que no lo efectúa y los afiliados a ese esquema tampoco reciben lo que 
requieren, señaló Leopoldo Garvey, director de la Fundación Mexicana del Riñón (FMR). Resaltó que en 
México no existe la atención integral del paciente con daño renal, a pesar de que se puede prevenir y, en su 
caso, ofrecer los cuidados paliativos que ayuden a los afectados a mejorar su calidad de vida. Por esas 
carencias se calcula que alrededor de 10 millones de personas viven con algún grado de afectación en la 
función de sus riñones. 
La Jornada, p.49, (Ángeles Cruz Martínez). 
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Internacional: 
 
Lanza OMS consulta pública para reducir ingesta de azúcares 
La Organización Mundial de la Salud (OMS) lanzó una consulta pública acerca de su proyecto de directrices 
sobre la ingesta de azúcares con miras a recomendar a los gobiernos sobre cómo reducir la obesidad y caries 
dental. A partir de este miércoles y hasta el 31 de marzo se podrán formular observaciones acerca del 
proyecto de directrices a través del sitio web de la OMS. Luego de un examen colegiado se estudiarán todas 
las observaciones y el proyecto de directrices será revisado y deberá ser aprobado por el Comité de Examen 
de Directrices de la OMS antes de ser ultimado. 
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola / Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819560.html 
El Universal, (AP), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/oms-recomienda-disminuir-
consumo-de-azucar-9664.html 
 
Crean tornillos de seda para aplicaciones óseas en cara 
Un equipo de científicos de la Universidad de Tufts, en Massachusetts, EU, desarrolló tornillos y placas para 
aplicaciones óseas hechos en su totalidad con seda. Uno de los tratamientos para las fracturas de hueso es 
colocar una placa o tornillo a fin de ayudarlo a sanar. Pero, ¿qué pasa cuando se trata de la cara o hay 
complicaciones con el material implantado?  Ésta fue la pregunta que se hicieron investigadores, por lo que 
buscaron un material que tuviera la firmeza necesaria para reparar un hueso, pero que no fuera tan inflexible 
como los dispositivos de metal que durante décadas se han usado. Tenía que mantener la estabilidad 
estructural a altas temperaturas o bajo otras condiciones extremas, además de poder esterilizarse. Estas 
propiedades, y otras más, las encontraron en la seda. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819695.html 
Milenio, (Milenio Digital),   
http://www.milenio.com/cultura/Crean-tornillos-curar-huesos-fracturados_0_257374289.html 
 
Prueba eficacia usar antirretrovirales antes de la infección por VIH 
Inyecciones de antirretrovirales contra el virus de inmunodeficiencia humana (VIH) que causa el sida, 
protegieron totalmente a monos durante varias semanas de la infección, un logro que allana el camino para 
prevenir la enfermedad en humanos, según dos estudios estadunidenses divulgados el martes. Las 
investigaciones, llevadas a cabo por dos equipos diferentes de virólogos, mostraron una protección completa 
en estos animales que recibieron una inyección mensual de antirretrovirales. Ensayos clínicos en los años 
pasados demostraron que tomar pequeñas dosis diarias de antirretrovirales podía reducir en más de 90 por 
ciento el riesgo de infección por una pareja sexual VIH-positiva, enfoque llamado profilaxis previa a la 
exposición, según los expertos, que presentaron sus trabajos en la conferencia anual sobre Retrovirus e 
Infecciones oportunistas, realizada en Boston. 
La Jornada, p.3, (Afp). 
 
Tratan Parkinson en Cuba con terapia que impulsa la plasticidad neuronal 
En México los accidentes cerebro vasculares, las lesiones de médula espinal y el Parkinson son las 
enfermedades más comunes y discapacitantes que se originan en el sistema nervioso central y por las cuales 
los afectados buscan la ayuda de especialistas. Algunos han encontrado en el Centro Internacional de 
Restauración Neurológica (Ciren) de Cuba, una alternativa para recuperar la movilidad física y, por tanto, su 
independencia. El Ciren es reconocido a escala internacional por sus investigaciones y resultados en el 
campo de las neurociencias, con el que ha contribuido en el conocimiento de los trastornos del movimiento, el 
Parkinson, la epilepsia, el retraso mental en los niños y, en general, las alteraciones que se originan en el 
cerebro. Hace unos años se agregó a la lista de desarrollos, el estudio del autismo y el trasplante de células 
madre. 
La Jornada, p.2, (Ángeles Cruz Martínez). 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Se reinicia la construcción de la Autopista Siglo XXI 
Luego de 20 años iniciaron ayer los trabajos de construcción de la Autopista Siglo XXI, que unirá al Golfo de 
México con el Océano Pacífico, Para ello, el Gobierno Federal comprometió una inversión de 2,756 millones 
de pesos, en la construcción 61.7 kilómetros de autopista de altas especificaciones técnicas (12 metros de 
cinta asfáltica, que comprende dos carriles de 3.5 metros cada uno y dos acotamientos de 2.5 metros cada 
uno), entre Jantetelco y Xicatlacotla. Ante el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), 
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Gerardo Ruiz Esparza, el gobernador Graco Ramírez afirmó que la Autopista Siglo XXI va transformar a las 
regiones oriente y sur de Morelos, porque las actividades económicas de los productores agropecuarios y 
prestadores de servicios turísticos se enlazarán con los mercados de Veracruz, Puebla y Guerrero. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); El Regional del Sur, p.7, (Gudalupe Flores); La Unión de 
Morelos, p.9 y 11, (Sin firma) y El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán), 
 http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3313870.htm 
 

Nacional: 
 
Cayó confianza del consumidor 11.4% en febrero, reporta INEGI 
En febrero de este año, el Índice de Confianza del Consumidor (ICC) en el país se ubicó en 84.5 puntos, lo 
que representó una baja de 11.4 por ciento respecto al segundo mes de 2013, cuando fue de 95.5 puntos, 
informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Señala que el componente que mide la 
situación económica esperada para los miembros del hogar dentro de 12 meses respecto a la reportada en el 
momento actual se redujo 4.4 por ciento anual, al colocarse en 97.4 puntos.  En cuanto al rubro que 
compara la situación económica del país hoy en día con relación a la que prevaleció hace un año, indica que 
éste se ubicó en febrero de este año en 85.4 puntos, una caída de 12.8 por ciento frente a los 97.9 puntos de 
igual mes de 2013. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819728.html, La Jornada, p. 36 (Juan 
Antonio Zúñiga). 
 
Inicia construcción de la Autopista Siglo XXI 
El secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, y el gobernador de Morelos, Graco 
Ramírez Garrido Abreu, dieron el banderazo de inicio de la construcción del tramo Jantetelco-El Higuerón 
(Xicatlacotla), de la Autopista Siglo XXI, cuya inversión de obra es de mil 900 millones de pesos y la extensión 
de 62 kilómetros.  En el arranque -en el kilómetro 49+300, ejido de Atotonilco, municipio de Tepalcingo, 
Morelos-, en el que también participaron el subsecretario de Infraestructura, Raúl Murrieta Cummings; el 
director general de Desarrollo Carretero, Carlos Bussey Sarmiento; alcaldes de siete municipios y 13 
comisarios ejidales, el Secretario Ruiz Esparza precisó que esta obra, correspondiente al Compromiso de 
Gobierno 217, “es la primera nueva concesión otorgada durante la actual administración”.  
La Crónica de Hoy, (sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819726.html 
La Jornada, p.37, (Susana González). 
 
SCT ejerció 10% del gasto para 2014 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), informó que durante el primer bimestre del año ha 
ejercido 10 por ciento de su presupuesto total para este año. Gerardo Ruiz Esparza, titular de la dependencia, 
dijo que esto significa que en enero y febrero se aplicaron 12 mil 100 millones de pesos, de los 118 mil 
millones del presupuesto total que le corresponde a la secretaria para este año. 
Milenio, (Patricia Tapia), 
http://www.milenio.com/negocios/SCT-ejercicio-presupuesto_Gerardo_SRuiz_Esparza-
gasto_0_256774679.html 
 
Cambios en Ley Ferroviaria podrían frenar inversión: OCDE 
El Foro Internacional del Transporte (FIT) de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 
(OCDE), advirtió que la incertidumbre que están creando las posibles modificaciones la Ley Ferroviaria en 
nuestro país “podrían tener un impacto negativo en la inversión y el desempeño de este sector operado por 
empresas concesionarias como Kansas City Southern de México, Ferromex y Ferrosur, entre los más 
importantes. Sin embargo, en apoyo a los cambios a la ley, el presidente de la Cámara Nacional del Hierro y 
del Acero (Canacero), Alonso Ancira Elizondo, afirmó —en entrevista tras la firma de un convenio de 
colaboración con la PGJDF— que al sistema ferroviario le hace falta mayor competencia, porque las tarifas 
están entre 40% y 50% más caras que en Estados Unidos, además de que parece que las empresas que 
ofrecen el servicio tuvieran “un acuerdo” entre ellas para subir a voluntad los precios. 
El Universal, (Noé Cruz e Ivette Saldaña), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/cambios-en-ley-ferroviaria-podrian-frenar-
inversion-ocde-108557.html 
La Jornada, p.39, (Miriam Posada García). 
 
Radio Shack cerrará 21 tiendas en México 
La cadena de tiendas de tecnología Radio Shack cerrará a finales de marzo 16 sucursales en México, debido 
a diversos factores incluyendo obligaciones de arrendamiento y remodelaciones. De acuerdo con fuentes de 
la empresa, a lo largo del año cerrarán otros cinco establecimientos, mientras que las 253 unidades restantes 
en su portafolio en el país permanecerán operando. "Radio Shack continuará manteniendo una presencia 
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significativa en los principales mercados metropolitanos en México. En estos momentos no estaremos 
compartiendo el listado de las tiendas que estarán cerrando, pero compartiremos información adicional en el 
futuro", afirmó la empresa. 
Milenio, (Milenio), 
http://www.milenio.com/negocios/Radio-Shack-cierre-tiendas-Mexico_0_256774768.html 
 
Mujeres en México hacen más trabajo no remunerado que en otros países de la OCDE 
Las mujeres en México destinan más tiempo a realizar trabajo no remunerado en el hogar que en cualquier 
otro país de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), de acuerdo con 
información divulgada por el organismo este miércoles. Una mujer en México dedica más tiempo que el 
hombre al cuidado de los miembros de la familia o a las labores domésticas, pero en sentido inverso los 
varones mexicanos duermen y pasan ante el televisor más tiempo, mostraron los datos de la OCDE. 
La Jornada, p.38, (Roberto González Amador). 
 
Condiciona Cofece a Alsea compra de Vips 
La operadora de restaurantes Alsea informó que la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) le 
condicionó la compra de los restaurantes Vips a la eliminación de la cláusula de exclusividad de 54 contratos 
de arrendamiento que tenía con centros comerciales. Alsea deberá presentar una lista con todos los contratos 
que tenga al respecto. Asimismo, la Cofece le indicó a Alsea que debe comprometerse a impedir que los 
accionistas de control, consejeros, y directivos, participen en órganos de decisión de negocios que tengan 
como objeto desarrollar y operar centros comerciales. “Alsea y Wal-Mart esperan cumplir las condiciones 
establecidas y cerrar la transacción próximamente”, informó la empresa. 
Milenio, (Roberto Valadez),  
http://www.milenio.com/negocios/Alsea-Cofece-Vips-compra-exclusividad_0_256774884.html 
 

Internacional: 
 
Persisten desigualdades entre hombres y mujeres en el trabajo: OIT 
En el marco del Día Internacional de la Mujer que se conmemora el próximo 8 de marzo, la Organización 
Internacional del Trabajo señaló que todavía persisten desigualdades entre los sexos en materia laboral. “Aún 
persisten disparidades resistentes en materia de igualdad entre los sexos en el lugar de trabajo”, subrayó el 
director general de la OIT, Guy Ryder. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819807.html 
 
Precios de alimentos, en su mayor nivel en 18 meses 
Los precios de los alimentos en el mundo están en su mayor nivel desde 2012 debido a las perturbaciones 
climáticas y la creciente demanda, según la FAO, que publica este jueves su índice mensual. Esta alza de 
2.6% no está vinculada únicamente a la situación de los cereales, del maíz y del trigo -en parte a causa de la 
crisis en Ucrania-, destaca en un comunicado la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la 
Alimentación (FAO), cuya sede está en Roma. El índice mide la variación mensual de las cotizaciones 
internacionales de una canasta de bienes alimentarios. 
El Economista, (AFP), 
http://eleconomista.com.mx/economia-global/2014/03/06/precios-alimentos-su-mayor-nivel-18-meses 
 
Solicitudes de seguro  por desempleo en EU caen a mínimo de 3 meses 
El número de estadounidenses que presentó nuevas solicitudes de subsidios por desempleo cayó más de lo 
esperado y anotó un mínimo nivel en tres meses la semana pasada, una señal de fortaleza en un mercado 
laboral que ha sido afectado por un clima inusualmente frío.  Los pedidos iniciales de beneficios estatales 
por desempleo bajaron en 26 mil a una cifra desestacionalizada de 323 mil, dijo el jueves el Departamento del 
Trabajo. Ese fue el menor nivel desde fines de noviembre. 
El Financiero, (Reuters), 
http://www.elfinanciero.com.mx/economia/solicitudes-de-seguro-por-desempleo-en-eu-caen-a-minimo-de-
meses.html 
 
Se declara en quiebra el periódico de Munich Abendzeitung 
El Abendzeitung (Diario de la tarde), periódico local tradicional de la ciudad sureña de Munich, se declaró en 
bancarrota en el tribunal local de la ciudad. La deuda del periódico, el cual se publica seis veces a la semana, 
ha crecido a 70 millones de euros (96.13 millones de dólares estadunidenses) desde 2001. Sólo el déficit de 
2013 fue de 10 millones de euros, dijo el editor del diario, citado por la Radio Bávara. La perspectiva para 
2014 también es desoladora, señaló la familia Friedman, propietaria del tabloide. El Abendzeitung fue fundado 
en junio de 1948. Con base en las cifras de 2006, el periódico tiene alrededor de 320 mil lectores regulares. El 

http://eleconomista.com.mx/internacional/2014/03/05/eu-rusia-se-abren-dialogo-ucrania
http://eleconomista.com.mx/internacional/2014/03/05/eu-rusia-se-abren-dialogo-ucrania
http://eleconomista.com.mx/economia-global/2014/03/06/precios-alimentos-su-mayor-nivel-18-meses
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editor y los empleados del periódico esperan que se pueda hallar un inversionista durante el proceso de 
insolvencia. 
La Jornada, p.40, (Xinhua). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Ceden Jojutla y Cuautla policías al Mando Único 
Los presidentes municipales de Jojutla y Cuautla entregaron al Mando Único Policiaco el control de sus 
policías locales. Una sola línea de mando y una estrategia bien coordinada dará mejores resultados, 
coincidieron los alcaldes Hortensia Figueroa Peralta, Jesús González Otero y el titular de Seguridad Pública, 
Jesús Alberto Capella Ibarra. En el Salón Bicentenario de Casa Morelos, el encargado de la Seguridad 
Pública y los alcaldes citados expresaron su plena confianza en que con la segunda etapa del Mando Único 
se avanzará en el objetivo de eficientar el combate a la delincuencia, ya que las policías locales entran en un 
proceso de evaluación, de hecho, los jefes de nivel municipal han sido relevados del cargo, mientras que el 
resto de elementos van a someterse a exámenes de evaluación. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); El Regional del Sur, p.4, (Erick Juárez); La Unión de 
Morelos, p.2, 3 y 18, (Maciel Calvo y Sin firma); La Jornada, p.42, (Rubicela Morelos) y  El Sol de 
Cuernavaca, (Andrés Lagunas), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3313864.htm 
 
Avala Jiutepec crear la Fiscalía del Estado 
Por unanimidad, integrantes del cabildo de Jiutepec aprobaron las iniciativas con proyecto de decreto por el 
que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de 
Morelos para la creación de la Fiscalía General del Estado de Morelos. El día de ayer, en sesión ordinaria de 
cabildo, el Pleno, encabezado por la presidenta municipal Silvia Salazar Hernández, aprobó las 
modificaciones que desde el Congreso local, a propuesta del Ejecutivo estatal, se hicieron a efecto de cambiar 
la actual Procuraduría General de Justicia del estado, que una vez concretada la reforma pasará a Fiscalía 
General del Estado de Morelos. 
El Sol de Cuernavaca, (Jéssica Arellano), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3313856.htm 
 
Demanda el PRI por vía penal a Garrigós 
El Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional presentó una denuncia penal contra el ex 
dirigente Manuel Martínez Garrigós, y el ex tesorero Diego Miguel Gómez Henríquez, como presuntos 
responsables del delito de desvío de recursos públicos durante su gestión al frente del instituto político. 
Ambos están acusados de haber desaparecido también 40 automóviles del tricolor y haber adquirido una casa 
que nadie sabe dónde está ubicada. Particularmente, el responsable de las finanzas, Diego Miguel Gómez 
Henríquez, está acusado de malversar más de 11 millones de pesos, al no hacer la comprobación de los 
recursos que recibió por parte del Instituto Federal Electoral y el Instituto Estatal Electoral. Jorge Schiaffino 
Isunza, en su calidad de presidente en funciones, acudió este miércoles a la Procuraduría General de Justicia, 
a fin de presentar la denuncia correspondiente para que los acusados sean investigados y sancionados 
conforme a la ley. 
La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya); La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Sergio Gómez); La Jornada, p.41, 
(Rubicela Morelos) y El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3313866.htm 
 
Aumentan asesinatos en contra de mujeres 
La Comisión Independiente de Derechos Humanos expresó su preocupación por el incremento de los 
feminicidios en Morelos, al contabilizarse esta semana las muertes violentas de una enfermera y una 
trabajadora de una tienda de autoservicio. El organismo, al tiempo de lamentar la ola feminicida que afecta al 
estado, concretamente a Cuernavaca en los últimos días, criticó a la Procuraduría General de Justicia, porque 
al reportar el asesinato de la joven empleada de una tienda departamental, se presenta de manera 
tendenciosa el dato de que su ex pareja también fue asesinado, con lo cual "establece a priori que se trata de 
hechos relacionados con crimen organizado". "Se está re-victimizando a quienes fueron privadas de la vida, 
en lugar de condenar enérgicamente y llevar a cabo una investigación seria, profunda, profesional, inmediata, 
para ubicar a los autores y llevarlos ante la justicia para impedir que continúe la impunidad", señaló en un 
comunicado la CIDH. 
El Regional del Sur, p.3, (Estrella Pedroza) y El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3313859.htm 
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Entra en vigor la Ley de Participación Ciudadana 
Entró en vigor la Ley de Participación Ciudadana en Morelos, y con ello las figuras de participación ciudadana 
como el Plebiscito, Referéndum, Iniciativa Popular y la Revocación del Mandato. El gobernador, Graco 
Ramírez Garrido promulgó el decreto de la Ley de Participación Ciudadana en el Periódico Oficial “Tierra y 
Libertad” de fecha 5 de marzo. La Ley de Participación Ciudadana, fue aprobada el 10 de julio de 2012 por la 
51 legislatura pero “observada” poco después por el entonces gobernador, Marco Adame Castillo, y fue hasta 
el pasado 12 de febrero de 2014, cuando el pleno legislativo validó su aprobación. De acuerdo con el Capitulo 
II de la Ley, el Consejo Estatal de Participación Ciudadana, será el encargado de calificar la procedencia de 
las solicitudes de Plebiscito, Referéndum, Revocación de Mandato, Iniciativa Popular y Rendición de Cuentas 
que se le presenten; estará formado por quince representantes de la sociedad civil. 
El Regional del Sur, p.6, (Minerva Delgado). 
 
Publica el Ejecutivo reforma que prohíbe uso de animales en circos 
Entró en vigor la reforma a la Ley Estatal de Fauna que prohíbe el uso de animales en circos , aprobada por el 
pleno del Congreso local el pasado 12 de febrero con 23 votos a favor, tres en contra y una abstención. El jefe 
del Ejecutivo publicó en el periódico oficial “Tierra y Libertad” de fecha 5 de marzo, el decreto número 1229 
por el que se reformaron y adicionaron varios artículos de la Ley Estatal de Fauna. El argumento de la 
iniciativa, “responde en un primer momento a contribuir en la solución de los problemas de maltrato animal y 
de la desmedida utilización de los mismos como recursos, principalmente en circos; pero sobre todo de crear 
un sistema para la protección de los animales bajo la perspectiva de concebirlos como criaturas vivientes y 
sensibles”. Sin embargo, la propia Ley Estatal de Fauna plantea una “excepción” para el maltrato animal, 
cuando se trate de charreadas y peleas de gallos, las cuales están sujetas a los reglamentos municipales. 
El Regional del Sur, p.6, (Minerva Delgado). 
 

Nacional: 
 
Los Bribiesca, ‘‘red de delincuencia organizada’’ 
Con el respaldo político y la ‘‘recomendación’’ administrativa de Marta Sahagún, los hermanos Manuel y Jorge 
Bribiesca, y el tío de éstos, Guillermo Sahagún Jiménez, ‘‘se catapultó la empresa Oceanografía a través de 
una red de delincuencia organizada en la que participaron los familiares de aquel Presidente de la República’’, 
sostuvo Jesús González Schmal, quien encabezó en la Cámara de Diputados, la Comisión Investigadora de la 
empresa Construcciones Prácticas y su vinculación con los hijos de la segunda esposa de Vicente Fox 
Quesada. El abogado González Schmal recordó que el entonces titular de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF), Arturo González de Aragón, intervino para evadir la responsabilidad de los Bribiesca, en la 
compra fraudulenta de cartera de bienes del Instituto para la Protección del Ahorro Bancario (IPAB), valuados 
en mil 250 millones de pesos, adjudicada a los hijos políticos de Fox por la cifra de 12 millones de pesos. 
La Jornada, p.9, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
El ex auditor González de Aragón los protegió: González Schmal 
Jesús González Schmal, quien encabezó en la Cámara de Diputados la Comisión Investigadora de la 
empresa Construcciones Prácticas y su vinculación con los hijos de la segunda esposa de Vicente Fox 
Quesada, dijo que Arturo González Aragón, entonces titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), 
comentó que le habían recomendado declarar ante el Ministerio Público que las pruebas presentadas por la 
comisión investigadora de la Cámara de Diputados, eran ‘‘irregularidades intrascendentes’’. Y justo quien 
recomendó al auditor que negara su postura original, emitida ante un grupo de legisladores, fue el actual 
encargado de la Secretaría de la Función Pública (SFP), Julián Alfonso Oliva Ugalde.  
La Jornada, p.9, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
Los Bribiesca, gestores ante Pemex 
Diputados de PRD, PT y Movimiento Ciudadano resaltaron que las conclusiones presentadas por dos 
comisiones sobre el presunto enriquecimiento ilícito de los hermanos Bribiesca confirmaron que éstos 
realizaron tareas de gestoría ante Petróleos Mexicanos (Pemex) para que otorgara contratos a Oceanografía. 
En conferencia de prensa, Martha Lucía Micher (PRD) señaló que si bien a Manuel y Jorge Alberto Bribiesca 
no se les relaciona con el presunto fraude de Oceanografía a Banamex, ambos se dedicaron a conseguir 
contratos que rescataron de la quiebra a la empresa de Amado Yáñez y la colocaron como una de las tres 
principales proveedoras de servicios marítimos para Pemex. Micher explicó que la familia de Marta Sahagún 
se benefició de la paraestatal.  
La Jornada, p.12, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).  
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Internacional: 
 
Maduro rompe relaciones con Panamá; lo acusa de injerencista 
El presidente venezolano, Nicolás Maduro, anunció hoy la ruptura de relaciones diplomáticas y políticas con 
Panamá, y advirtió que la Organización de Estados Americanos (OEA) no puede intervenir en los asuntos 
internos de un país, si éste no solicita esa ayuda. “Venezuela se respeta”, dijo el mandatario en un discurso 
severo sobre el intervencionismo, del que es víctima Venezuela en estos momentos. Durante un desfile cívico 
militar con el comenzaron esta mañana los homenajes a Hugo Chávez Frías, al cumplirse el primer 
aniversario de su muerte, Maduro informó que iba a tomar medidas hacia el gobierno de derecha de un país 
de la región. Durante una emotiva ceremonia en el Cuartel de la Montaña, dijo: “He decidido romper 
relaciones con el actual gobierno de Panamá... Se están tratando de crear las condiciones para justificar una 
intervención militar extranjera en Venezuela”. 
La Jornada, p.32, (Stella Calloni). 
 
Gobierno panameño, asombrado por la decisión 
El gobierno de Panamá expresó su “asombro” por la decisión venezolana de romper relaciones diplomáticas 
en respuesta a la   convocatoria del país canalero a una sesión de la Organización de Estados Americanos 
para analizar la situación en Venezuela y rechazó que su iniciativa “constituya una injerencia”. 
La Jornada, p.32, (AFP). 
 
Moscú rechaza presión de Washington para negociar con el gobierno interino ucranio 
Los jefes de las diplomacias de los principales países que pretenden poner fin a la crisis en Ucrania, han 
comenzado a reunirse este miércoles en París, aunque Moscú se negó aceptar las presiones de Washington 
para que negocie directamente con el gobierno interino ucranio. “Nos pusimos de acuerdo para continuar 
estas conversaciones y ver cómo podemos ayudar a normalizar la situación, así como superar la crisis”, 
afirmó el canciller ruso Seguei Lavrov, tras una reunión con sus homólogos en la cancillería francesa. El 
secretario estadounidense de Estado, John Kerry, intentó en vano reunir hoy en esta capital a Lavrov con su 
par ucranio, Andrii Dechtchitsa, pues Moscú considera ilegítimas a las nuevas autoridades ucranias. 
La Jornada, p.33, (AP y AFP). 
 
La capital de EU se suma a 17 estados que han despenalizado la mariguana 
La capital de Estados Unidos despenalizó, de manera limitada, el uso personal de mariguana, parte de una 
creciente ola nacional de reformas a la llamada “guerra contra las drogas”, lanzada aquí hace más de 40 
años. Mientras el gobierno de Estados Unidos elogia la captura de El Chapo, la Organización de Naciones 
Unidas deplora iniciativas de legalización de drogas aquí y en otros países, y los comandantes militares del 
Pentágono continúan insistiendo en que la guerra contra las drogas a nivel internacional es vital para la 
seguridad, varios estados de este país continúan despenalizando e incluso legalizando la mariguana, incluida 
ahora su propia capital. 
La Jornada, p.34, (David Brooks). 

 


